

Inhaltsverzeichnis

Warum eigentlich „Kölner Juristen“? – statt einer Einleitung	1
<i>Sibylle Hofer</i>	
Andreas von Tuhr (1864–1925): Das Phänomen eines gelobten Begriffsjuristen	5
<i>Marc-Philippe Weller</i>	
Heinrich Lehmann (1876–1963): Ein Pionier des Privat- und Wirtschaftsrechts	33
<i>Stanley L. Paulson</i>	
Hans Kelsen (1881–1973): Das Ende der Reinen Rechtslehre? Zum Umbruch im Werk Hans Kelsens	53
<i>Hans-Jürgen Becker</i>	
Hans Planitz (1882–1954): Die Erforschung der Geschichte des deutschen Privat- und Vollstreckungsrechts und der Rechtsgeschichte der mittelalterlichen Stadt	75
<i>Gerd Irrlitz</i>	
Arthur Baumgarten (1884–1966): Ein deutscher Rechtsgelehrter	101
<i>Reinhard Mehring</i>	
Carl Schmitt (1888–1985): Sinnwandel eines Semesters – vom Agon mit Kelsen zum Probelauf des „Kronjuristen“	137
<i>Annette Weinke</i>	
Hermann Jahrreiß (1894–1992): Vom Exponenten des völkerrechtlichen „Kriegseinsatzes“ zum Verteidiger der deutschen Eliten in Nürnberg	163

Thorsten Hollstein

Hans Carl Nipperdey (1895–1968): Kölner Rechtswissenschaftler,
Präsident des BAG und juristisches Chamäleon? 197

Jens Kersten

Hans Peters (1896–1966): Methodenwandel durch Unrechtserfahrung 211

Michael Pawlik

Ulrich Klug (1913–1993): Skeptische Rechtsphilosophie und
liberales Strafrecht 225

Autorenverzeichnis 243

Personenregister 245